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6 Fakta 

Penangguhan 

Gelar Doktor 

Bahlil dari 

UI

UI memutuskan untuk menunda kelulusan Bahlil sampai ada keputusan 

dari sidang etik terkait permasalahan ini. Penangguhan ini 

mengikuti ketentuan Peraturan Rektor Nomor 26 Tahun 

2022.

Kelulusan Bahlil Ditangguhkan 
Hingga Sidang Etik 

Penangguhan gelar ini merupakan hasil dari 

rapat koordinasi empat organ penting di 

UI. Rapat tersebut dilakukan sebagai 

bentuk tanggung jawab UI dalam 

menjaga tata kelola akademik yang 

transparan dan adil.

Hasil Rapat Koordinasi 
Empat Organ UI 

“Universitas Indonesia meminta 

maaf kepada masyarakat atas 

permasalahan terkait BL,” 

demikian rilis resmi dari UI.

UI Meminta Maaf
kepada Publik

UI juga memutuskan untuk 

menghentikan sementara 

(moratorium) penerimaan 

mahasiswa baru di program doktor 

SKSG. Keputusan ini akan 

diberlakukan sampai audit 

komprehensif terhadap tata kelola dan 

proses akademik selesai dilakukan.

Moratorium 
Penerimaan Mahasiswa 
Baru di Program SKSG

Dewan Guru Besar UI akan menggelar sidang etik 

untuk mengevaluasi potensi pelanggaran dalam proses 

pembimbingan di program doktoral SKSG. Langkah ini 

dilakukan untuk memastikan pendidikan di UI bebas dari konflik 

kepentingan dan dilaksanakan secara profesional.

Peran Dewan Guru Besar 
dalam Sidang Etik

UI berkomitmen untuk terus meningkatkan tata kelola pendidikan agar 

sesuai dengan prinsip transparansi dan integritas. Mereka menegaskan 

upaya ini sebagai bagian dari visi UI untuk menjadi institusi pendidikan 

yang terpercaya.

Komitmen UI untuk Perbaikan Tata Kelola Akademik

BAHLIL LAHADALIA

Sekolah Kajian Stratejik dan Global

UNIVERSITAS INDONESIA

GELAR DOKTOR DITANGGUHKAN 

Balada Gelar Doktor Bahlil Lahadalia

Resmi Ditangguhkan Universitas Indonesia
eresahan	publik	atas	pemberian	gelar	Doktor	kepada	Menteri	Energi	dan	Sumber	Daya	Mineral	(ESDM)	Bahlil	

KLahadalia	menemui	titik	terang.	Universitas	Indonesia	(UI)	resmi	menangguhkan	kelulusan	Bahlil	Lahadalia	

dalam	 Program	 Doktor	 (S3)	 Sekolah	 Kajian	 Stratejik	 dan	 Global	 (SKSG).	 UI	 juga	 meminta	 maaf	 kepada	

masyarakat	atas	permasalahan	yang	timbul	terkaitnya.	Bahkan,	Kampus	Perjuangan	ini	melakukan	moratorium	atau	

pemberhentian	sementara	penyelenggaraan	program	S3	SKSG.	Diketahui,	Bahlil	Lahadalia	meraih	gelar	doktor	hanya	

20	bulan.	Gelar	Doktor	itu	diraihnya	pada	ujian	terbuka	Kajian	Strategik	dan	Global	di	UI	pada	Rabu	16	Oktober	2024.	

Ketua	Umum	Golkar	tersebut	mengangkat	disertasi	dengan	judul	"Kebijakan,	Kelembagaan,	dan	Tata	Kelola	Hilirisasi	

Nikel	yang	Berkeadilan	dan	Berkelanjutan	di	Indonesia".	Bahlil	sendiri	membantah	gelar	doktornya	itu	ditangguhkan.	

Dia	mengaku	belum	mengetahui	surat	penangguhan	tersebut.	Namun,	ia	mengklaim	bahwa	dirinya	sudah	mendapat	

rekomendasi	dan	akan	Yudisium	pada	Desember	nanti.

Baca	Hal	11....

Goverment (Hal.2) 

Kereta Tanpa Rel IKN 

Dikembalikan ke China, 

Ada Masalah? 
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JAKARTA	-	Kereta tanpa rel otonom di 
Ibu Kota Nusantara (IKN) atau 
Autonomous Rail Transit (ART) akan 
dikembalikan ke China. Apakah ada 
masalah? 

Deputi bidang Transformasi Hijau 
dan Digital Otorita IKN, Mohammed 
A l i  B e raw i  m e n j e l a s k a n ,  h a s i l 
penilaian hingga evaluasi, ditemukan 
kereta tanpa rel itu disebut belum 
dapat berfungsi dengan baik.

"Hasil dari penilaian Proof-of-
Concept (PoC) ditemukan bahwa 
sistem autonomous dari trem otonom 
belum dapat berfungsi dengan baik," 
katanya, Rabu (13/11/2024).

Diketahui, kereta tersebut hasil 
kerja sama antara Otorita IKN dan 
Norinco, dengan partisipasi dari CRRC, 
produsen sarana perkeretaapian 
terkemuka asal China.

Ali mengatakan, sesuai dengan 
diskusi  antara OIKN dan l intas 
kementerian dan lembaga (K/L) 
dalam Instruksi Presiden (Inpres) 
N o m o r  2  Ta h u n  2 0 2 4  t e n t a n g 
Dukungan Percepatan Penyeleng-
garaan Uji Coba dan Unjuk Kerja (Proof 
of Concept) Trem Otonom di Ibu Kota 
Nusantara, OIKN ber-tanggung jawab 
dalam pelaksanaan dan penilaian 
kereta tanpa rel di IKN. Melihat hasil 
bahwa kereta itu belum beroperasi 
dengan baik, maka pihaknya akan 
meminta Norinco mengembalikan 
kereta ke China.

"Jika tidak maka sesuai dengan 
perjanjian MoU untuk PoC, kita akan 
m e m i n t a  p i h a k  N o r i n c o  u n t u k 
mengembalikan trainset di IKN ke 
China," ucapnya.

Ali menjelaskan, PoC merupakan 
bagian dari pengembangan dan uji 
coba produk teknologi terkini, di mana 
IKN sebagai tempat living lab dan 
innovation test-bed.

"Pembiayaan untuk semua PoC 
yang dilakukan di IKN ditanggung oleh 
technology providers masing-masing, 
termasuk juga untuk POC trem 
otonom," terangnya.

Kemenhub	Jamin	Negara	Tak	Rugi 
K e m e n t e r i a n  P e r h u b u n g a n 

(Kemenhub) menjamin negara tidak 
akan rugi jika proyek kereta otonom 
atau Autonomous Rail Transit (ART) di 
Ibu Kota Nusantara (IKN) Kalimantan 
T i m u r  d i h e n t i k a n  i m b a s  d a r i 
ditemukannya masalah dari kereta 
buatan China ini.

Kepala Biro Komunikasi dan 
Informasi Publik Kemenhub Budi 
Rahardjo mengatakan setelah berjalan 
uji coba selama kurang lebih 2 bulan, 
Otoritas IKN (OIKN) telah melakukan 
evaluasi.  Hasil penilaian hingga 
evaluasi oleh OIKN, ditemukan bahwa 
kereta tanpa rel, khususnya system 
autonomous belum dapat berfungsi 
dengan baik di IKN.

"Menurut hemat kami kita semua 

sepakat bahwa untuk IKN kita mencari 
yang terbaik. Jika kemudian ART 
dipandang belum memenuhi standar 
evaluasi dari OIKN, tidak ada masalah, 
karena negara juga tidak dirugikan. 
Hal ini dikarenakan pembiayaan uji 
coba ditanggung oleh vendor ART," 
katanya dalam keterangan resmi, Rabu 
(13/11/2024).

Dia menjelaskan, pada dasarnya 
konsep transportasi di Ibu Kota 
Nusantara adalah ramah lingkungan 
dan futuristik. Untuk itu kereta ini 
menjadi salah satu alternatif yang 
dapat diujicobakan di IKN karena 
menerapkan konsep transportasi 
ramah lingkungan, berkelanjutan dan 
berteknologi tinggi.

ART dioperasikan menggunakan 
baterai. Alhasil, kendaraan ini dapat 
meminimalisir emisi gas rumah kaca 
dan pemakaian energi fosil.

Dikutip dari laman OIKN, penilaian 
PoC dilakukan di area Kawasan Inti 
Pusat Pemerintahan (KIPP) Nusantara 
dengan dua rute pengujian yang 
mencakup area di sekitar Kemenko 1-
4 dan Jalan Sumbu Kebangsaan Barat 
dan Timur. Pengujian dilakukan pada 
jalur khusus yang bersifat 'mixed 
traffic' di mana ART berbagi jalan 
dengan kendaraan lain.

M e s k i  ko n d i s i  kawa s a n 
masih dalam pembangunan, tim 
p e n i l a i  Po C  te l a h  s e l e s a i 
melaksanakan evaluasi, dengan 
mempertimbangkan aspek 
keselamatan dan jalur jalan 
yang memungkinkan untuk 
dilakukan penilaian uji coba. 
Berdasarkan hasil evaluasi, tim 
penilai PoC menyimpulkan 
bahwa teknologi otonom ART 
direkomendasikan untuk dapat 
dimanfaatkan di Indonesia 
sebagai transportasi publik 
dengan catatan untuk dapat 
d i l a ku ka n  p e rb a i ka n  d a n 
penyempurnaan teknologi 
lebih lanjut.

Hal ini diperlukan untuk 
mencapai performa optimal 

sistem otonom sesuai dengan standar 
yang dipersyaratkan, karena sejauh ini 
s i s t e m  o t o n o m  b e l u m  d a p a t 
difungsikan. Kinerja ART dalam 
kegiatan PoC pada kondisi lingkungan 
saat ini di IKN belum menunjukkan 
sistem kendali otonom yang reliabel 
sebagaimana ditunjukkan pada sarana 
serupa di China.

Rekomendasi  penilaian juga 
termasuk perlunya penyempurnaan 
operasional trem secara otonom, 
peningkatan fitur adaptasi  dan 
keselamatan pada situasi mixed traffic, 
dan pembaruan sistem komunikasi 
agar sejalan dengan persyaratan 
keamanan siber di IKN.

S e b a ga i  i n fo r m a s i  Ke g i a t a n 
penilaian PoC ini didukung oleh tim 
evaluasi independen yang terdiri dari 
para pakar transportasi dan teknologi 
sistem kendali otonom tiga perguruan 
tinggi, asosiasi profesi, dan praktisi 
profesional di Indonesia.

Tim ini diketuai oleh Prof. Dr. Ir. 
Sigit Pranowo bersama Prof. Dr. Eng. 
Benyamin Kusumoputro, dan Prof. Dr-
Ing. Nandy Setiadi Djaya Putra dari 
Universitas Indonesia, Prof. Dr. Ir. 
Bambang Riyanto Trilaksono dari 
Institut Teknologi Bandung, Prof. Dr. 
Techn. Ir. Danang Parikesit dari 
U n i v e r s i t a s  G a d j a h  M a d a ,  D r. 
Nasrullah Armi dari Pusat Riset 
Telekomunikasi Badan Riset dan 
Inovasi Nasional, Aditya Dwi Laksana 
dari Forum Transportasi Jalan dan 
P e r k e r e t a a p i a n  M a s y a r a k a t 
Transportasi Indonesia (MTI), dan 
Yanto Yulianto dari Institution of 
Railway Signal Engineers (IRSE).

Tim ini memastikan monitoring, 
evaluasi, dan kegiatan penilaian 
dilakukan secara objektif sesuai 
kebutuhan dan kesiapan ekosistem 
IKN. Evaluasi PoC berlangsung antara 
10 September hingga 22 Oktober 
2024.(wid, rls, ist, ant/dya)

Kereta Tanpa Rel IKN 
Dikembalikan ke China, Ada Masalah?

Kereta	tanpa	rel	atau	autonomous	rail	transit	(ART)	di	IKN	Nusantara	saat	mulai	

diuji	coba	pada	Agustus	lalu.	(Dok.Ant)

UJI COBA KERETA 
TANPA AWAK DI IKN

Uji coba kereta tanpa awak 
atau Autonomous Rail 
Train Set (ART) dengan 
masyarakat mulai 10 
Oktober 2024.

Sejak 10 Agustus hingga 9 
Oktober kereta tanpa awak 
masuk fase operasi trem 
otonom.

Pada 10 Oktober hingga 31 
Desember, trem otonom 
akan dipamerkan 
(showcase) untuk umum.

Selama masa showcase,
masyarakat dapat 
menikmati trem otonom 
secara gratis.

Kecepatan jelajah: 
40	km/jam

Waktu tempuh satu putaran:	
5	menit

Waktu tunggu tiap halte: 
30	detik

Terdapat empat halte 
pemberhentian:
-	Halte	Kemenko	1	
-	Halte	Kemenko	2	
-	Halte	Kemenko	3
-	Halte	Kemenko	4
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bahwa 2024 merupakan tahun yang 
b e r a t  u n t u k  m e n g u m p u l k a n 
penerimaan pajak.

P e n e r i m a a n  p a j a k  s a m p a i 
Oktober 2024 masih sebesar Rp 
1.517,5 triliun atau 76,3% dari target 
t a h u n  i n i  R p  1 . 9 8 8 , 9  t r i l i u n . 
Realisasinya pun lebih rendah 0,4% 
dari capaian per Oktober 2023 yang 
sebesar Rp 1.523,9 triliun.

"Tahun ini memang tahun yang 
sangat berat dengan pertumbuhan 
pajak yang negatif sebab harga harga 
yang dari CPO, kemudian dari batu 
bara, mengalami penurunan," kata Sri 
Mulyani saat rapat kerja dengan 
Komisi XI DPR.

Meski begitu,  Wakil  Menteri 
K e u a n g a n  A n g g i t o  A b i m a n y u 

memastikan, target penerimaan 
pajak pada tahun ini yang sebesar Rp 
1.988,9 triliun masih berpotensi 
tercapai. "Kami akan memantau dan 
memastikan proyeksi sampai akhir 
tahun minimal capai target sampai 
akhir tahun," tegas Anggito.

D i  s i s i  l a i n ,  p e m e r i n t a h 
menargetkan penerimaan pajak  
tahun 2025 mencapai Rp 2.189,3 
triliun. Target ini meningkat 13,9% 
jika dibandingkan dengan outlook 
2024.

Staf  Ahl i  Menteri  Keuangan 
B i d a n g  Pe n gawa s a n  Pa j a k  D J P 
Kemenkeu Nufransa Wira Sakti 
mengatakan, target penerimaan 
p a j a k  p a d a  t a h u n  d e p a n  te l a h 
mencetak rekor baru.

Oleh karena itu, menurutnya, 
kualitas sistem perpajakan yang baik 
tidak hanya bergantung kepada 
k e b i j a k a n  y a n g  t e p a t  d a r i 
pemerintah, namun juga dari sisi 
peningkatan kepatuhan Wajib Pajak.

" Ta h u n  d e p a n  k i t a  s u d a h 
m e n c e t a k  r e k o r  b a r u  k a r e n a 
ditargetkan untuk mencapai di atas 
Rp 2.000 triliun. Oleh karena itu, 
kualitas sistem perpajakan yang baik 
t i d a k  h a n ya  b e r g a n t u n g  p a d a 
k e b i j a k a n  y a n g  t e p a t  d a r i 
pemerintah, tapi juga pada peran 
serta akuntan dan profesional lainnya 
dalam memastikan kepatuhan pajak 
yang tinggi," ujar Nufransyah dalam 
acara Arah Kebijakan Perpajakan di 
Era Pemerintahan Kabinet Merah 
Putih, Selasa (12/11/2024). 

I a  m e n a m b a h k a n ,  s a a t  i n i 
tantangan dalam mengumpulkan 
penerimaan pajak adalah tax ratio 
atau rasio pajak Indonesia yang 
relatif rendah dibandingkan negara-
negara tetangga.(din, tar, rla, ist/dya)

mengejar target itu jangan sampai 
m e n g o r b a n k a n  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat. Contoh kebijakan yang 
m e n g o r b a n k a n  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat itu adalah kenaikan tarif 
Pajak Pertambahan Nilai  (PPN) 
menjadi 12%.

"Penerimaan pajak memang 
m e n g a l a m i  p e r b a i k a n ,  k a m i 
menyambut baik tentu dan semoga 
u s a h a  g i g i h  p e m e r i n t a h  u n t u 
mencapai target ini bisa berhasil," kata 
dia.

"Namun tidak berarti ketika kita 
ingin terus meningkatkan tren pajak 
yang dilakukan adalah kenaikan PPN 
menjadi 12%," kata dia lagi.

Sebelumnya, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati mengungkapkan 

JAKARTA  -  Jelang akhir  tahun, 
penerimaan pajak pemerintah selama 
2024 masih loyo. Komisi XI DPR RI 
khawatir target yang telah ditetapkan 
dalam Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (APBN) 2024 tidak 
bisa tercapai.

Anggota Komisi XI DPR RI Harris 
Turino mengatakan hingga 31 Oktober 
penerimaan pajak baru mencapai 
76,3% dari target. Sementara, waktu 
yang tersisa untuk mengejar target 
pajak 2024 itu tinggal 2 bulan lagi.

"Perlu disadari, pada 31 Oktober 
2024 penerimaan baru 76,3%, waktu 
tersisa tinggal 2 bulan. Apakah 
penerimaan 100% bisa tercapai?" kata 
Harris dalam rapat kerja dengan 
Menteri Keuangan di Gedung DPR, 
Jakarta, Rabu, (13/11/2024).

A n g g o t a  D P R  F r a k s i  P D I 
Perjuangan ini melanjutkan apabila 
Kementerian Keuangan pesimis 
d e n ga n  t a rg e t  2 0 2 4 ,  m a ka  d i a 
meminta Kemenkeu menjelaskannya. 
Dia mengatakan Kemenkeu juga harus 
m e m a p a r k a n  p r o y e k s i  u n t u k 
penerimaan pajak tahun 2025 yang 
lebih ambisius pada 2025 yang 
mencapai lebih dari Rp 2.000 triliun.

"Padahal tadi dipaparkan, kondisi 
lingkungan makro, harga komoditas 
cenderung volatil dan masih turun, 
global tidak ramah, dan terjadi 
pergantian pimpinan di AS, yang kita 
t a h u  c e n d e r u n g  p r o t e k s i o n i s . 
sehingga logisnya di mana bahwa 
2025 akan tercapai di 2.189 T?" kata 
Harris.

Senada Anggota Komisi XI DPR 
dari Fraksi PKS Anis Byarwati juga 
menyoroti penerimaan pajak hingga 
Oktober  yang baru 76,3%.  Dia 
mengatakan angka tersebut masih 
jauh dari target. "Sampai Oktober ini 
baru sekitar 76,3% dari target," kata 
dia.

A n i s  m e n g a p r e s i a s i  u p a y a 
Kemenkeu dalam mengejar target. 
Namun, dia juga mengingatkan upaya 

masyarakat tentang latar belakang 
kebijakan itu hingga manfaatnya bagi 
keuangan negara.

Apalagi, ekonomi Indonesia saat 
ini tengah mengalami tekanan, 
tercermin dari tingkat konsumsi 
masyarakat yang terus melambat 
hingga kuartal III-2024.

Tingkat konsumsi rumah tangga 
pada kuartal III-2024, yang menjadi 
motor utama pertumbuhan ekonomi 
dengan kontribusi terhadap PDB 
mencapai 53,08%, hanya mampu 
tumbuh 4,91%, lebih rendah dari laju 
pertumbuhan kuarta l  I I -2024 
sebesar 4,93%.

Ko n d i s i  i n i  m e m b u a t  p e r -
tumbuhan ekonomi pada kuartal III-
2024 hanya mampu tumbuh 4,95%, 
lebih rendah dari pertumbuhan 
kuartal II-2024 yang sebesar 5,11% 
maupun kuartal I-2024 yang tumbuh 
5,05%, berdasarkan catatan Badan 
Pusat Statistik (BPS).

"Saya setuju bahwa kita perlu 

banyak memberikan penjelasan 
k e p a d a  m a s y a r a k a t .  A r t i n y a 
walaupun kita buat policy tentang 
pajak termasuk PPN bukannya 
membabi buta atau tidak punya 
afirmasi atau perhatian pada sektor-
s e k t o r  s e p e r t i  k e s e h a t a n , 
pendidikan, bahkan makanan pokok 
waktu itu debatnya panjang di sini," 
tegasnya.

Menurut Sri Mulyani, di tengah 
keputusan kenaikan tarif PPN itu 
pemerintah tetap memberikan ruang 
keringanan pajak supaya daya beli 
masyarakat tidak tertekan, seperti 
banyaknya jenis barang atau jasa 
yang tidak dipungut pajak.

“Sebetulnya ada loh dan memang 
banyak kalau kita hitung teman-
teman pajak yang hitung banyak 
sekali bisa sampaikan detail tentang 
fasilitas untuk dibebaskan atau 
mendapatkan tarif lebih rendah itu 
ada dalam aturan tersebut," ungkap 
Sri Mulyani.(dinbis, rls/dya)

JAKARTA  -  Menteri  Keuangan 
(Menkeu) Sri Mulyani Indrawati 
m e m a s t i k a n ,  t a r i f  p a j a k 
pertambahan nilai (PPN) yang 
d i a m a n a t ka n  U n d a n g - U n d a n g 
Harmonisasi Peraturan Perpajakan 
(UU HPP) naik menjadi 12% pada 
Januari 2025 harus dilaksanakan.

Komisi XI DPR. Saat itu, para 
anggota DPR memang banyak yang 
menanyakan tentang kepastian 
kenaikan tarif PPN menjadi 12% 
pada 2025.

"Sudah ada UU, nya kita perlu 
siapkan agar itu bisa dijalankan. Tapi 
d e n ga n  p e n j e l a s a n  ya n g  b a i k 
sehingga kita tetap bisa... bukannya 
membabi buta, tapi APBN memang 
tetap harus dijaga kesehatannnya," 
u c a p  S r i  M u l y a n i ,  R a b u 
(13/11/2024).

Sri Mulyani memastikan, saat 
adanya keputusan kenaikan tarif PPN 
itu pemerintah akan melakukan 
penjelasan secara gamblang kepada 

Sri Mulyani: Sesuai UU, PPN 12% Berlaku Januari 2025

DPR Soroti 
Penerimaan 
Pajak 2024 
Loyo 
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Nasib 13.000 Pemilih Dibahas KPU dan Kemendagri
jajarannya untuk berkoordinasi 
dengan pemerintah daerah setempat 
guna memantau kondisi perpindahan 
pemilih ke lokasi pengungsian. Saat 
ini, KPU masih memantau dan 
menunggu perkembangan situasi 
kedaruratan di wilayah terdampak 
erupsi. 

Dia menambahkan jika pemilih 
belum bisa kembali ke tempat tinggal 
yang terdampak, maka pemindahan 
TPS mungkin akan dipertimbangkan. 
"Belum sampai ke situ (pemindahan 
TPS), tapi bisa jadi ya ke situ," ucapnya. 

Sementara, Wakil Menteri Dalam 
Negeri Bima Arya menambahkan 
bahwa koordinasi ini juga berkaitan 
d e n g a n  p e m e n u h a n  d a t a  
kependudukan dan pencatatan sipil 
milik Kemendagri. Mantan Walikota 
Bogor itu menyebutkan bahwa akan 
ada langkah-langkah khusus untuk 
memberikan kelonggaran akibat 
dampak bencana erupsi di NTT. 

"Tentunya dalam status tanggap 
darurat ini, segala sesuatu yang 
berbeda pasti akan ada penyelesaian-
penyesuaian yang dimungkinkan dan 
dibenarkan secara undang-undang 
dan kesanalah nanti kita bersama-
sama berkoordinasi," ujarnya. 

Salah satunya adalah mekanisme 
penggunaan biodata sebagai peng-
ganti tanda identitas seperti KTP atau 
KK. Namun, langkah ini masih dalam 
tahap koordinasi dengan Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) RI. 

"Jadi Pak Menteri (Tito Karnavian) 
meminta kami untuk berkoordinasi 
dengan semua stakeholders, KPU, 
Bawaslu, Penjabat Gubernur NTT, para 
Bupati, dan juga stakeholders yang berada 
di sana untuk memastikan bahwa 
tahapan pilkada di sana tetap berjalan 
baik, memastikan bahwa semua yang 
memiliki hak pilih tetap bisa memakai 
hak pilihnya," kata Bima Arya. 

Bima mengatakan pihaknya akan 
memenuhi semua kebutuhan yang 
harus dipersiapkan jelang pilkada di 
NTT. Di antaranya soal kemungkinan 
adanya perpindahan TPS hingga 
dokumen kependudukan warga NTT.

"Ini tentu ini punya konsekuensi 
terhadap banyak hal, kita ingin minta 
juga update dari Pak Pj gubernur di sana, 
berserta teman-teman KPU terkait dengan 
proyeksi kebutuhan apa saja," ujarnya.

"Artinya pergeseran TPS, berapa 
orang, kemudian juga bagaimana 
d e n ga n  wa rga  ya n g  d o ku m e n  
kependudukannya juga hilang gitu ya 
atau rusak, antisipasi seperti apa. Jadi 
berikutnya kami dengarkan di 
lapangan, kemudian kita bisa petakan 
kebutuhannya apa yang terkait dengan 
pelayanan kependudukan yang 
diperlukan, dan juga kalau jika ada 
kebutuhan KTP dan hal-hal lain," 
sambung Bima.(din, ant, rls/dya)

JAKARTA	 - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) RI bersama Kementerian Dalam 
Negeri (Kemendagri) menggelar rapat 
untuk membahas pelaksanaan 
pemilihan kepala daerah (Pilkada) di 
wilayah yang terdampak erupsi 

Gunung Lewotobi Laki-laki di Nusa 
Tenggara Timur (NTT). Ketua KPU RI 
Afifuddin mengungkapkan  terdapat 
sekitar 37 tempat pemungutan suara 
(TPS) yang terimbas letusan gunung 
tersebut. 

"29 di antaranya sudah pasti 
pemilihnya terdampak, itu sekitar 
13.000 pemilih," ujar Afifuddin usai 
rapat di Kantor KPU RI, Jakarta Pusat, 
Rabu (13/11/2024). 

Afifuddin juga telah meminta 

Sejumlah	pengungsi	menyaksikan	lava	pijar	dan	kolom	asap	keluar	dari	kawah	Gunung	Lewotobi	Laki-laki	di	lokasi	
pengungsian	swadaya	di	perbukitan	Desa	Pululera,	Wulanggitang,	Kabupaten	Flores	Timur,	Nusa	Tenggara	Timur,	Senin	(11/11/2024)	malam.(ant)

Debu Vulkanik Sampai Pulau Lombok, 

5 Bandara Masih Ditutup

Dampak Erupsi Gunung Lewotobi

DENPASAR-Badan Meteorologi, 
Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
mengatakan debu vulkanik letusan 
Gunung Lewotobi Laki-laki di Pulau 
Flores, Nusa Tenggara Timur, telah 
menyebar hingga ke Pulau Lombok 
di Nusa Tenggara Barat. 

Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub) pun masih memantau 
dampak erupsi Gunung Lewotobi 
L a k i - L a k i .  H i n g g a  R a b u  
(13/11/2024) sebanyak 5 bandara 
masih ditutup. Walhasil, sejumlah 
penerbangan rute Jakarta - Bali dan 
Jakarta - Lombok serta rute Bali - 
A u s t r a l i a  j u g a  m e n g a l a m i  
pembatalan. Langkah tersebut 
d i l a k u k a n  u n t u k  m e n j a g a  
keselamatan penerbangan.

Kepala Biro Komunikasi dan 
Informasi Publik Kemenhub Budi 
Rahardjo, menjelaskan, Bandara 
Komodo Labuan Bajo kembali 
ditutup hingga pagi ini, Rabu 
(13/11/2024).

Empat bandara lainnya juga 
masih ditutup akibat terdampak 
sebaran abu vulkanik serta belum 
memenuhi aspek keselamatan untuk 

penerbangan. 
E m p a t  b a n d a r a  

tersebut adalah Bandara 
Frans Sales Lega, Ruteng, 
Nusa Tenggara Timur 
( N T T ) ,  B a n d a r a  
Fransiskus Xaverius 
Seda, Maumere. Bandara 
H. Hasan Aroeboesman, 
Ende,  Flores.  Serta,  
Bandara Soa Bajawa.

S e m e n t a r a  i t u ,  
sejumlah penerbangan 
rute Jakarta - Bali dan 
Jakarta - Lombok serta 
rute Bali - Australia juga 
mengalami pembatalan. 
Hal ini disebabkan arah penyebaran 
abu vulkanik yang mempengaruhi 
penerbangan rute tersebut. 

"Demi alasan keselamatan, 
sejumlah maskapai membatalkan 
p e n e rb a n ga n  p a d a  r u te - r u te  
tersebut pada hari ini dan kami terus 
memantau perkembagan terkait hal 
ini," kata Budi Rahardjo. 

Ketua Tim Data dan Analisis 
Stasiun Klimatologi BMKG Nusa 
Tenggara Barat Bastian Andriano 

mengatakan, "Debu vulkanik dari 
letusan gunung bergerak ke arah 
barat hingga barat daya."

Diketahui, Gunung Lewotobi 
Laki-laki mengalami beberapa kali 
erupsi sejak 3 November 2024 
hingga hari ini. Berdasarkan data 
Pusat Vulkanologi dan Mitigasi 
Bencana Geologi (PVMBG), erupsi 
yang terjadi pada 12 November 2024 
bahkan mencapai 9.000 meter (9 
km) dari puncak gunung berapi 
kembar tersebut..(ant, rla, ist/dya)

Para	penumpang	melihat	papan	elektronik	yang	menampilkan	
penerbangan	yang	dibatalkan	di	Bandara	Internasional	Ngurah	Rai,	

Denpasar,	Bali,	Rabu	(13/11/	2024).	(AFP)
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KPK Bakal Jemput Paksa Gus Sadad Jika Mangkir Lagi

Diketahui, sebanyak 12 saksi 
d i p a n g g i l  p e n y i d i k  R a b u 
(13/11/2024). “Pemeriksaan dilaku-
kan (di) BPKP perwakilan Provinsi 
Jatim,” kata Tessa Mahardhika.

Tessa cuma mau memerinci inisial 
para saksi. Mereka yakni YWS, BW, 
PAS, AH, BJ, BR, BA, DP, DW, DAV, ABB, 
dan BKA.

Berdasarkan informasi  yang 
dihimpun, delapan dari 12 saksi yang 
dipanggil merupakan mantan anggota 
DPRD Jatim. Mereka yakni Bambang 
Juwono,  Bambang Rianto,  Bayu 
Airlangga,  Deni  Prasetya ,  Deni 
W i c a k s o n o ,  D i a h  A m a l i y a h 
Verawatiningsih, A Basuki Babussalam, 
dan Benyamin Kristi Anto.

Tessa enggan memerinci informasi 
yang mau diul ik  penyidik  dari 
keterangan 12 saksi itu. Informasi itu 
baru dibeberkan setelah pemeriksaan 
rampung.

Pada Jumat, (12/7/2024), KPK 
resmi mengumumkan pengembangan 
ke g i a t a n  t a n gka p  t a n ga n  ya n g 
d i l a ku ka n  te rh a d a p  S a h a t  Tu a 
Simanjuntak selaku Wakil Ketua DPRD 
Provinsi Jawa Timur periode 2019-
2024 dkk oleh KPK pada Desember 
2022 lalu.

KPK telah menerbitkan Surat 
Perintah Penyidikan (Sprindik) pada 
Jumat, 5 Juli 2024 dengan menetapkan 
21 tersangka. Namun demikian, KPK 

b e l u m  r e s m i  m e n g u n g k a p k a n 
identitas para tersangka dimaksud.

Berdasarkan informasi  yang 
diperoleh redaksi, mereka yang telah 
ditetapkan tersangka, yakni Kusnadi 
selaku Ketua DPRD Provinsi Jatim dari 
PDIP periode 2019-2024, Achmad 
Iskandar selaku Wakil Ketua DPRD 
Provinsi Jatim dari Partai Demokrat 
periode 2019-2024, Anwar Sadad 
selaku Wakil Ketua DPRD Provinsi 
Jatim dari Partai Gerindra periode 
2019-2024, Mahhud selaku anggota 
DPRD Provinsi Jatim dari PDIP periode 
2019-2024.

Selanjutnya, Fauzan Adima selaku 
Wakil Ketua DPRD Sampang dari 
Partai Gerindra periode 2019-2024, 
Jon Junaidi selaku Wakil Ketua DPRD 
Probolinggo dari Partai Gerindra 
periode 2019-2024, Abd Muthalib 
selaku Ketua DPC Partai Gerindra 
Sampang,  Moch Mahrus selaku 
Bendahara DPC Partai Gerindra 
Probolinggo.

Kemudian, Achmad Yahya M selaku 
guru, Bagus Wahyudyono selaku Staf 
Sekwan DPRD Provinsi Jatim periode 
2019-2024, Sukar selaku kepala desa, 
serta 10 orang dari pihak swasta, yakni 
Ahmad Heriyadi, RA Wahid Ruslan, 
Jodi Pradana Putra, Hasanuddin, 
Ahmad Jailani, Mashudi, A Royan, 
Wawan Kristiawan, Ahmad Affandy, 
dan M Fathullah.(din, rls, ant/dya)

sebelumnya menjabat 
Waki l  Ketua DPRD 
Provinsi Jatim periode 
2019-2024 mangkir 
saat dipanggil pada 
Selasa, (22/10)2024). 

"Nanti saya akan 
t a n y a k a n  k e 
p e n y i d i k n y a  y a , 
kenapa (Anwar Sadad) 
belum dipanggil lagi. 
Yang jelas kalau yang 
bersangkutan tidak 
h a d i r  t a n p a 
keterangan yang dapat 
dipertanggungjawabk
a n ,  t e n t u nya  a k a n 
d i l a k u k a n 

p e m a n g g i l a n  u l a n g ,  d a n  d a p a t 
dijemput paksa," kata Tessa kepada 
wartawan, Rabu (13/11/2024).

Te s s a  m e m a s t i ka n ,  re n c a n a 
pemeriksaan dalam proses penyidikan 
sudah dibuat tim penyidik. Untuk itu, 
masyarakat diminta untuk menunggu 
agenda resmi pemanggilan terhadap 
Gus Sadad.

"Tentunya nanti, prioritas saksi-
saksi yang mengetahui perbuatan 
t e r s e b u t ,  m a u p u n  ya n g  u n t u k 
menjelaskan dokumen-dokumen yang 
sudah disita terlebih dahulu. Nanti 
kalau sudah, saya yakin bahwa akan 
ada pemanggilan lagi terhadap yang 
bersangkutan," katanya.

JAKARTA-Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) terus mendalami kasus 
dugaan suap pengurusan dana hibah 
di Jawa Timur (Jatim). Komisi anti-
rasuah membuka opsi akan men-
jemput paksa Anggota DPR periode 
2024-2029, Anwar Sadad alias Gus 
Sadad jika mangkir lagi dari panggilan 
tim penyidik.

Panggilan Anggota DPR Fraksi 
Gerindra tersebut baik sebagai saksi 
maupun tersangka kasus dugaan 
korupsi pengurusan dana hibah untuk 
kelompok masyarakat (Pokmas) dari 
APBD Provinsi Jawa Timur (Jatim) TA 
2021-2022.

Jurubicara KPK, Tessa Mahardhika 
Sugiarto mengatakan, Gus Sadad yang 

Juru	bicara	KPK	Tessa	Mahardhika	Sugiarto.

Kasus Suap Dana Hibah di Jawa Timur

m e n u n j u k  p e n j a b a t 
s e m e n t a r a  g u b e r n u r 
K a l i m a n t a n  S e l a t a n 
menggantikan Gubernur 
S a h b i r i n  N o o r  y a n g 
mengundurkan diri.

"Tentu dalam hal ini 
terlepas dari persetujuan 
Bapak Presiden, tetapi 
K e m e n t e r i a n  D a l a m 
N e g e r i  s e g e r a 
menyiapkan langkah-
langkah untuk menunjuk 
penjabat sementara," kata 
Bima saat ditemui awak 
media di Kantor KPU RI, 
J a k a r t a ,  R a b u 
(13/11/2024).

Bima mengungkapkan 
penunju-kan penjabat sementara (Pjs) 
g u b e r n u r  K a l s e l  a k a n  s e g e r a 
d i s a m p a i k a n  p a d a  K a m i s 
(14/11/2024).Bima menjelaskan 
Kemendagri tidak bisa menunjuk 
Wakil  Gubernur Muhidin untuk 
menjadi Pjs. gubernur Kalsel karena 
dia sedang maju menjadi calon 
gubernur pada Pilkada Kalsel 2024.

"Karena Pak Wagub ini kan juga 

ikut maju pada pilkada di sana 
sehingga harus ditunjuk segera 
pejabat sementara," ujarnya.

Ia menjelaskan Pjs. gubernur 
Kalsel bisa berasal dari mana saja, 
t idak terkecuali  pejabat eselon 
satu."Bisa dari mana saja, eselon satu 
sesuai dengan aturan. Bisa dari 
Kementerian Dalam Negeri atau bisa 
dari yang lain," jelas Bima.(din, rla, 
ant/dya)

"Saya yakin ada Penjabat Gubernur 
yang ditunjuk Presiden Prabowo 
k a r e n a  k i t a  s u d a h  m e m o h o n 
mengundurkan diri, pemerintahan 
dan pembangunan di Kalsel berjalan 
dengan lancar," ungkap Paman Birin.

Selesai berpamitan, Paman Birin 
d a n  i s t r i  p u n  m e n y e m p a t k a n 
bersalaman dengan para pegawai 
lingkup Pemprov Kalsel. Paman Birin 
dan istri pun diantarkan para pegawai 
hingga ke pelataran Gedung Idham 
Chalid untuk meninggalkan areal 
Kantor Gubernur Kalsel.

Sahbirin Noor baru saja menang 
dalam sidang Praperadilan. Dia 
menggugat status tersangka yang 
dijatuhkan KPK kepadanya.

Sahbirin sempat ditetapkan sebagai 
tersangka kasus suap dan gratifikasi 
yang ditetapkan KPK. Diduga, ia 
terlibat pengaturan sejumlah proyek 
di Dinas PUPR yang berasal dari dana 
APBD Pemprov Kalimantan Selatan 
Tahun Anggaran 2024.

Terpisah, Wakil Menteri Dalam 
N e g e r i  B i m a  A r y a  S u g i a r t o 
mengatakan kementeriannya segera 
menyiapkan langkah-langkah untuk 

JAKARTA-Usai status tersangkanya 
gugur, Sahbirin Noor atau Paman Birin 
pilih mengundurkan diri sebagai 
Gubernur Kalimantan Selatan. Pria 
yang karib disapa Paman Birin ini juga 
sudah berpamitan kepada ASN 
Pemprov Kalsel.

"Hari ini sengaja datang, bersama 
Bunda Raudatul Jannah sebagai Ketua 
TP PKK Kalsel yang ingin saya sampai-
kan, mulai hari ini saya mengundurkan 
diri dari sisa-sisa jabatan Gubernur 
2024," kata Paman Birin dikutip dari 
Antara, Rabu (13/11/2024).

"Alhamdulillah, hari ini kita dapat 
berkumpul, berkajutan. Alhamdulillah 
dalam keadaan sehat wal alfiat," kata 
dia.

Paman Birin menyampaikan 
permohonan maaf selama menjadi 
Gubernur Kalsel banyak hal atau 
kekhilafan yang membuat tidak 
nyaman para ASN Pemprov Kalsel.

Pada kesempatan itu, Paman Birin 
j u g a  m e n g e n a n g  ke b e r s a m a a n 
delapan tahun membangun Banua 
yang merupakan hasil kerja bersama, 
sinergi seluruh satuan kerja perangkat 
daerah (SKPD).

Sahbirin Noor Mundur dari Kursi Gubernur Kalsel

Sahbirin	Noor	usai	menyampaikan	pengunduran	dirinya	sebagai	Gubernur	

Kalimantan	Selatan	dihadapan	pegawai	Pemprov	Kalsel,	Rabu	(13/11/2024).	(ist)



pelaku UMKM Kota Batu
P r o s e s  v a l i d a s i  

lapangan di lakukan 
m e l a l u i  k u n j u n g a n  
langsung ke dua lokasi, 
yaitu CV Roseasterina di 
Desa Gunungsari untuk 
melihat penerapan ATC, 
dan destinasi wisata 
Kaliwatu Rafting di  
Ke c a m a t a n  B u m i a j i  
untuk Bangga e-Lokal. 

"Saat di Gunungsari, 
kami melihat langsung 
b a g a i m a n a  A T C  
digunakan oleh petani 
setempat. Kami ingin 
memastikan inovasi ini 
benar-benar bermanfaat 
dan bisa dioperasikan 
oleh semua kalangan, 
termasuk petani lansia 
seperti Pak Aziz (56) 
y a n g  m a s i h  a k t i f  
bertani," ujar Ketua Tim 

Verifikator dari Badan Strategi 
Kebijakan Dalam Negeri (BSKDN), 
Awan Yanuarko, Rabu (13/11/2024).

Di  Kal iwatu Raft ing ,  fokus  
verifikasi tertuju pada inovasi Bangga 
e-Lokal. Menurut Awan, inovasi ini 
menunjukkan dampak positif bagi 
pelaku UMKM setempat yang kini 
dapat memasarkan produk mereka 
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BATU  - Dua inovasi unggulan 
Pemerintah Kota (Pemkot) Batu, yakni 
Among Tani Crop (ATC) dan Bangga e-
Lokal, tengah menjalani validasi 
lapangan oleh t im veri f ikator  
Innovative Government Award (IGA) 
2024. Kedua program ini dinilai 
berhasil menunjukkan dampak positif 
yang nyata di lapangan, terutama 
dalam mendukung petani lokal dan 

kreativitas ASN," ujar Aries.
Lebih lanjut, Aries menjelaskan 

Among Tani Crop sendiri merupakan 
aplikasi yang menyediakan informasi 
dan menjadi forum diskusi antara 
p e t a n i  d a n  p a k a r  p e r t a n i a n .  
Penanganan keluhan petani terkait 
hama dan penyakit tanaman, menjadi 
salah satu fitur utama aplikasi ini 
sehingga mereka dapat mendapatkan 
solusi dengan cepat.

Sementara itu, Bangga e-Lokal 
berperan sebagai platform untuk 
memfasilitasi transaksi antara pelaku 
UMKM lokal dan pemerintah daerah. 
Dengan menyediakan etalase jasa 
penyelenggara, jasa penyewaan, serta 
produk unggulan. "Kita sekarang 
sudah masuk 11 besar. Harapannya 
dari 2 inovasi ini bisa mengantarkan 
Kota Batu masuk dalam 9 besar 
nasional," tegas Aries. 

Terpisah, Kepala Badan Pengadaan 
Barang dan Jasa (BPBJ) Kota Batu, Dian 
Fachroni menambahkan, hingga 
triwulan III tahun 2024, transaksi 
barang dan jasa dari APBD Kota Batu 
tercatat mencapai Rp 185 miliar. 
Menurutnya, peningkatan transaksi ini 
menjadi bukti inovasi Bangga e-Lokal 
mampu membawa dampak ekonomi 
bagi UMKM dan berkontribusi dalam 
peningkatan pendapatan daerah. 
(Santi/Dya)

secara digital melalui etalase yang 
disediakan Bangga e-Lokal.

Dalam validasi lapangan ini, seorang 
petani pengguna ATC, Aziz, meng-
ungkapan inovasi ATC sangat mem-
bantunya dalam mencari solusi untuk 
masalah pertanian, seperti serangan 
hama. "Kalau ada tanaman yang layu 
atau kena penyakit, saya laporkan 
lewat ATC, nanti dibantu penyuluh 
untuk mencari solusinya," tutur Aziz. 

Di sisi lain, Ketua Paguyuban 
Wastra dan Aksesoris Kota Batu, Adi 
Indra Prasetyo, juga mengatakan 
untuk inovasi Bangga e-Lokal, terbukti 
telah membuka peluang besar bagi 
UMKM lokal untuk ikut serta dalam 
p e n g a d a a n  b a r a n g  d a n  j a s a  
pemerintah daerah. 

"Jika teman-teman UMKM tidak 
masuk ke etalase Bangga e-Lokal, 
mereka akan kehilangan kesempatan 
besar karena seluruh pengadaan 
sekarang harus lewat online," jelas Adi.

Dikonfirmasi secara terpisah, Pj 
Wali Kota Batu, Aries Agung Paewai, 
mengungkapkan jumlah inovasi yang 
d i k e m b a n g k a n  P e m k o t  B a t u  
meningkat drastis. "Hingga triwulan IV 
tahun 2024, kami telah mencatat 63 
inovasi dari 29 SKPD, meningkat 
signifikan dari hanya 8 inovasi pada 
2021. Kebijakan '1 Inovasi untuk 
Eselon III' terbukti efektif mendorong 

Among Tani Crop dan Bangga e-Lokal Dinilai Berdampak Positif

MALANG	  – Rumah Sakit Umum 
Daerah (RSUD) Lawang, Kabupaten 
Malang,  berkomitmen  meningkatkan 
ku a l i t a s  p e l aya n a n  ke s e h a t a n  
masyarakat. Salah satu upayanga 
dengan memanfaatkan alokasi Dana 
Bagi Hasil Cukai Hasil Tembakau 
( D B H C H T )  t a h u n  2 0 2 4  y a n g  
berjumlah lebih dari Rp 6 miliar.  

Direktur RSUD Lawang, dr. Nur 
Ro c h m a h ,  M M RS ,  m e n ga t a ka n  
anggaran yang diterima dari DBHCHT 
m e l a l u i  P e r u b a h a n  A n g g a r a n  
Keuangan (PAK) 2024 tersebut, telah 
digunakan untuk pembelian 197 unit 
alat  kesehatan,  termasuk alat  
laboratorium dan peralatan medis 
lainnya. 

" K a m i  b e l a n j a k a n  u n t u k  
pengadaan alat kesehatan yang 
mencakup berbagai jenis peralatan 
medis, termasuk alat hematologi, 
peralatan untuk operasi laser retina, 
serta sarana penunjang lainnya," ujar 
Rochmah, Rabu (13/11/2024).

R o c h m a h  m e n a m b a h k a n ,  
pemenuhan standar Kelas Rawat Inap 
Standar (KRIS) menjadi fokus utama 
dalam penggunaan DBHCHT ini. 
Menurutnya, berdasarkan Peraturan 

Menteri Kesehatan (Permenkes), 
setiap rumah sakit diwajibkan untuk 
menerapkan KRIS paling lambat pada 
Juni 2025. 

Oleh karena itu, sambungnya, 
RSUD Lawang tengah melakukan 
peningkatan fasilitas rawat inap 
dengan memperbarui ruang per-
awatan dan menambah peralatan medis 
yang lebih memadai untuk menunjang 
kualitas layanan kesehatan.

"Selain itu, kami juga belanja untuk 
pemenuhan alat laboratorium medis, 
seperti  alat  hematologi ,  serta 
peralatan untuk Sentra Sterilisasi dan 
pelayanan bank darah di rumah sakit 
kami," jelas Rochmah.

Tak hanya itu, RSUD Lawang juga 
m e re n c a n a ka n  p e n g e m b a n ga n  
fasilitas ICU tingkat lanjut. Dengan 
adanya pengembangan ini, dirinya 
berharap RSUD Lawang akan dapat 
menangani pasien yang memerlukan 
perawatan intensif secara mandiri 
tanpa perlu merujuk pasien ke Rumah 
Sakit Saiful Anwar (RSSA) Kota 
Malang. 

"Kami akan mengembangkan 
layanan ICU untuk menangani pasien 
yang memerlukan perawatan intensif, 

Malang, Iwan Heri, menambahkan, 
alokasi DBHCHT untuk bidang 
kesehatan mencapai 40 persen dari 
total anggaran yang diterima oleh 
Pemkab Malang. Menurutnya, selain 
RSUD Lawang, Dinas Kesehatan 
K a b u p a te n  M a l a n g  d a n  RS U D  
Kanjuruhan juga mendapat manfaat 
dari DBHCHT 2024. (Santi/Dya)

ter- masuk alat-alat di 
laboratorium yang juga 
akan kami prioritas-
kan," ungkap Rochmah.

RSUD Lawang, yang 
saat ini berstatus Rumah 
Sakit Umum kelas C, juga 
memiliki ambisi untuk 
meningkatkan status-
nya menjadi kelas B atau 
lebih tinggi. Rochmah 
menyampaikan, hal ini 
d a p a t  d i w u j d u k a n  
seiring dengan pe-
nambahan fasilitas dan 
kapasitas tempat tidur 
yang lebih memadai. 

"Saat ini, standar 
kelas itu salah satunya 
adalah jumlah tempat 
tidur. Kalau tempat tidur 
kami lebih banyak, fasilitas layanan 
kesehatan kami lebih lengkap, bisa 
kami naik kelas. Tetapi, karena ada 
penerapan KRIS, kami membutuhkan 
perluasan lahan jika ingin menambah 
jumlah tempat tidur," terangnya.

Te r p i s a h ,  K e p a l a  B i d a n g  
Komunikasi Dinas Komunikasi dan 
Informatika (Kominfo) Kabupaten 

RSUD Lawang Dongkrak Kualitas Fasilitas Kesehatan

Direktur	RSUD	Lawang,	dr.	Nur	Rochmah,	MMRS,	saat	menunjukan	alat	

Hematologi	salah	satu	fasilitas	medik	dari	pemanfaatan	DBHCHT,	Rabu	(13/11/2024).	

(Iskandar/Lenteratoday)

Optimalkan Penerimaan DBHCHT 2024

Validasi Lapangan IGA 2024

Ketua	Tim	Verifikator	IGA	2024,	Awan	Yanuarko,	saat	memaparkan	kriteria	penilaian	

di	Desa	Gunungsari,	Kota	Batu,	Rabu	(13/11/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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NIATUS  S h o l i h a h ,  n a m a  ya n g  
belakangan menjadi sorotan, kini 
menarik perhatian publik setelah 
menerima tawaran sebagai staf 
khusus utusan presiden yang diajukan 
oleh selebritas dan pengusaha Raffi 
Ahmad.

Raffi baru saja dilantik sebagai 
Utusan Khusus Presiden Prabowo 
Subianto untuk Bidang Pembinaan 
Generasi Muda dan Pekerja Seni. Raffi 
Ahmad memberikan tawaran tersebut 
setelah terinspirasi oleh kisah hidup 
Niatus yang viral di media sosial.

Banyak yang penasaran dengan 
latar belakang Niatus Sholihah dan apa 

fokus pada studi, tetapi juga membantu 
kakeknya  ber jualan .  Meskipun 
menghadapi berbagai rintangan, Niatus 
tetap menunjukkan prestasi yang 
membanggakan.  Semangat  dan 
kegigihannya dalam belajar menjadi 
kunci keberhasilannya.

Berkat kerja keras dan dedikasinya, 
Niatus berhasil melanjutkan pen-
didikan ke Universitas PGRI Semarang. 
Ia mengambil jurusan Pendidikan Guru 
Pendidikan Anak Usia Dini (PGPAUD) 
dan mendapatkan beasiswa KIP Kuliah. 
Beasiswa ini menjadi langkah penting 
bagi Niatus untuk mencapai cita-
citanya dan memberikan dampak 
positif bagi anak-anak di masa depan.

Ditawari	Menjadi	Staf	
Utusan	Khusus	Presiden

Perjuangan hidup Niatus Sholihah 
menarik perhatian masyarakat luas 
setelah ia tampil dalam program Kick 
Andy pada 2023, di mana ia men-
ceritakan pengalaman hidupnya yang 
penuh tantangan. Kisahnya yang 
mengharukan membuat Raffi Ahmad, 
yang baru dilantik sebagai Utusan 
Khusus Presiden untuk Bidang Pembinaan 
Generasi Muda dan Pekerja Seni, tergerak 
untuk menawarkan Niatus kesempatan 
bergabung sebagai stafnya.

“Kamu bisa bantuin aku menjadi 
salah satu staf untuk di Utusan Khusus 
Presiden bagian Generasi Muda dan 
Pekerja Seni,” ujar Raffi Ahmad dalam 
salah satu acara yang mengundang 
Niatus. Tawaran ini menjadi titik balik 
dalam hidup Niatus, yang selama ini 
berjuang untuk meraih pendidikan dan 
pengakuan.

Mengapa	kisah	hidup	Niatus	
Sholihah	menjadi	inspirasi?

Kisahnya menginspirasi karena 
menunjukkan ketabahan dan semangat 
seorang gadis difabel yang berhasil 
mengatasi rintangan hidup dan meraih 
pendidikan tinggi. Meskipun menghadapi 
berbagai tantangan sejak kecil ,  
semangatnya untuk meraih pendidikan 
tinggi tetap menggebu.

D i a  b e r h a s i l  m e n d a p a t k a n  
b e a s i s w a  d a r i  p e m e r i n t a h ,  
membuktikan bahwa keterbatasan fisik 
tidak menghalangi impian seseorang.

Kehidupan	Awal	Bersama	
Kakek	dan	Nenek

Niatus adalah seorang anak yang 

y a n g  m e m b u a t  R a f f i  A h m a d  
mempercayakan posisi tersebut 
padanya. 

Raffi Ahmad menjelaskan bahwa 
mencari staf dengan latar belakang 
yang unik dan inspiratif adalah 
langkah strategis. “Kalau kamu udah 
lulus kamu temuin aku,” ungkapnya 
dalam lanjutan penawarannya.  
Pendekatan ini mencerminkan visi 
Raffi yang ingin memberdayakan 
pemuda dengan berbagai latar 
belakang untuk berkontribusi dalam 
perubahan positif.

Profil	Niatus	Sholihah
Niatus Sholihah, seorang gadis 

difabel yang berasal dari 
Bondowoso, Jawa Timur, 

lahir dengan keterbatasan 
fisik. Sejak kecil, ia tinggal 
bersama kakek dan 
n e n e k n y a  s e t e l a h  
d i t i n g g a l k a n  o l e h  
o r a n g  t u a n y a .  
K a k e k nya  b e k e r j a  
sebagai penjual balon 
keli l ing,  sementara 
n e n e k n y a  p e r n a h  
mengelola warung kecil 
di rumah. Meskipun 

hidup dalam kondisi 
ekonomi yang terbatas, 

mereka berusaha keras 
u n t u k  m e m b e r i k a n  

pendidikan terbaik bagi 
Niatus hingga ia berhasil 
menyelesaikan pendidikan 
tingkat SMA.

K i s a h  h i d u p  N i a t u s  
dipenuhi dengan perjuangan 

yang luar biasa. Selama 
masa sekolah, ia 

tidak hanya 

lahir dengan keterbatasan fisik. Sejak 
kecil, ia dibesarkan oleh kakek dan 
neneknya dari pihak ibu. Dalam 
perjalanan hidupnya, Niatus mengira 
bahwa kakek dan neneknya adalah 
orang tuanya. Kebenaran mengenai 
identitasnya baru terungkap ketika ia 
menemukan informasi dalam kartu 
keluarga.

Kakek Niatus, seorang penjual 
balon, menjalani hidup dengan 
penuh dedikasi. Ia bekerja keras 
u n t u k  m e m e n u h i  k e b u t u h a n  
keluarga, berusaha memberikan 
yang terbaik meskipun dalam 
keterbatasan.

Sementara itu, neneknya pernah 
berjualan, namun kemudian memilih 
untuk berhenti. Keputusan ini diambil 
demi memberikan perhatian lebih 
kepada Niatus dan mendukung 
kakeknya dalam menghidupi keluarga.

Sorotan	Publik	dan	Kisah	di	
‘KICK	ANDY’

Perjalanan hidup Niatus pertama 
kali mencuri perhatian publik setelah 
tampil di acara KICK ANDY tahun 
2023. Di sana, ia mengungkapkan 
bahwa ia tidak diakui oleh ayahnya 
m e s k i p u n  s u d a h  m e n g e t a h u i  
identitasnya. “Kalau ibu sadar, sempat 
bilang kalo ini ibumu,” kata Niatus, 
mengungkapkan perasaan hatinya.

Kecewa	dengan	Sang	Ayah
Namun, Niatus mengaku kecewa 

karena ayahnya bersikap seolah tak 
ada hubungan darah di antara mereka. 
P e r a s a a n  t i d a k  a d i l  s e m p a t  
menghantuinya, terutama karena 
hidupnya penuh ujian baik fisik 
maupun emosi.

Selalu	Menerima	Kedua	
Orang	Tuanya

Meskipun masih merasakan 
kesedihan karena belum diakui oleh 
sang ayah, Niatus berbesar hati untuk 
menunggu kehadiran mereka. Ia 
mengatakan, “Sampai kapanpun akan 
ku tunggu kehadiran mereka, pintu ini 
selalu terbuka untuk mereka, tidak ada 
rasa dendam dan marah’’. Niatus 
bersyukur memiliki kakek dan nenek 
yang mendukungnya dengan tulus. 
Dukungan mereka serta kegigihannya 
telah membawanya menjadi sosok 
inspiratif yang diperhitungkan. 
(nei,ist/dya)

NIATUS SHOLIHAH, 
GADIS DIFABEL 

Ditawari Loker Raffi Ahmad sebagai Staf Utusan Presiden

Sumber	:
instagram/

niatus_nyanya
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sehingga membantu metabolisme 
tubuhnya bekerja lebih efektif.
Pada awalnya, Marshanda memiliki 
berat badan 74 kg, dan berkat 
konsistensinya dalam menjalankan 
intermittent fasting, ia berhasil 
menguranginya secara signifikan. 
Metode diet ini menawarkan berbagai 
variasi puasa, seperti puasa selama 12 
jam, 16 jam, hingga puasa selama dua 
hari dalam seminggu. "Pengalaman 
menjalani intermittent fasting bisa 
berbeda untuk setiap orang, jadi 
penting untuk menyesuaikannya 
dengan kondisi tubuh masing-
masing," kata Marshanda.

2.	Amanda	Manopo
Gabungan	Intermittent	Fasting	dan	
Pengurangan	Kalori

Amanda Manopo adalah seorang 
aktris dan penyanyi yang dikenal luas 
di Indonesia. Amanda Manopo sukses 
menurunkan berat badan dengan 
menerapkan metode puasa berselang 
atau intermittent fasting, yang 
d i k o m b i n a s i k a n n y a  d e n g a n  
pengurangan asupan kalori.  Ia 
memilih untuk menghindari makanan 
berkalori tinggi seperti seblak, mi 
ayam, dan bakso, dan lebih memilih 
makanan yang rendah kalori serta 
sehat.
Dalam pelaksanaannya, Amanda 
dengan disiplin mengatur jadwal 
makan dan tetap menyisakan satu hari 
dalam seminggu untuk 'cheating day'. 
"Saya tetap mengonsumsi probiotik 
u n t u k  m e n d u k u n g  k e s e h a t a n  
pencernaan," ujar Amanda. Berkat 

usaha n y a  i n i ,  i a  
b e r h a s i l  

MENJAGA berat badan ideal adalah 
langkah penting tidak hanya untuk 
p e n a m p i l a n  t e t a p i  j u g a  d e m i  
kesehatan jangka panjang. Sejumlah 
selebritas Indonesia telah berhasil 
menurunkan berat badan mereka 
secara signifikan melalui berbagai 
metode diet yang bisa menjadi 
inspirasi bagi banyak orang. Dengan 
mengikuti metode diet yang aman dan 
telah terbukti efektif, para artis ini 
menunjukkan bahwa pola makan yang 
s e h a t  d a n  k o n s i s t e n  d a p a t  
menghasilkan perubahan yang 
mengagumkan.
S e t i a p  d a r i  m e re k a  m e m i l i k i  
pendekatan yang unik, mulai dari 
metode intermittent fasting hingga 
clean eating yang terkenal sangat baik 
bagi tubuh. Selain menjaga pola 
m a k a n ,  b e b e r a p a  a r t i s  j u g a  
melengkapi diet mereka dengan 
aktivitas fisik dan olahraga untuk 
memastikan metabolisme tubuh tetap 
optimal.

1.	Marshanda	
Turunkan	17	Kg	dengan	Intermittent	
Fasting

Salah satu bintang terkenal, 
M a r s h a n d a ,  t e l a h  m e n g a l a m i  
p e r u b a h a n  b e s a r  d a l a m  
penampilannya dengan berhasil 
menurunkan berat badan sebanyak 17 
kg. Ia memilih untuk menjalani diet 
intermittent fasting, yang dikenal 
sebagai metode puasa dengan jadwal 
tertentu. 
Melalui pendekatan ini, 
Marshanda mengatur 
kapan ia 
h a r u s  
m a k a n  
d a n  
k a p a n  
h a r u s  
berpuasa,  

menurunkan berat badan hingga 14 kg 
dalam waktu delapan bulan.
Kombinasi metode ini memungkinkan 
Amanda untuk tetap menikmati 
makanan favoritnya dalam batasan 
tertentu, sehingga ia bisa menjalani 
diet dengan lebih fleksibel tanpa 
merasa terlalu terkekang.

3.	Prilly	Latuconsina
Clean	Eating	dan	Asupan	Makanan	
Sehat

Pri l ly  Latuconsina memil ih  
pendekatan clean eating, yang 
menekankan pada konsumsi makanan 
alami dan minim pengolahan. Dengan 
menghindari makanan berpengawet 
dan lebih banyak mengonsumsi bahan 
makanan utuh,  Pri l ly  berhasil  
menurunkan berat badannya dari 49 
kg menjadi 37 kg.
Clean eating menjadi pilihan ideal 
untuk menjaga kesehatan tubuh. Di 
pagi hari, Prilly hanya menikmati kopi 
hitam tanpa gula. Saat makan siang, ia 
memilih sayuran dan protein.  
S e m e n t a ra  d i  m a l a m  h a r i ,  i a  
menyantap makanan berbasis biji-
bijian seperti quinoa. "Untuk pencuci 
mulut, saya memilih donat bebas 
gluten yang tetap lezat namun lebih 
sehat," ungkapnya di akun TikTok 
@prillylatuconsina15.

4.	Nia	Ramadhani
Tidak	Konsumsi	Nasi	dan	Gorengan	
Selama	Lima	Bulan

N i a  R a m a d h a n i  t e l a h  
membuktikan bahwa menjauhi nasi 
dan gorengan bisa m e n j a d i  
strategi ampuh untuk 

menurunkan berat badan. Dalam 
kurun waktu lima bulan, ia berhasil 
memangkas bobot tubuhnya sebanyak 
28 kg dengan menghindari nasi, 
gorengan, dan makanan manis.
Untuk menggantikan makanan 
tersebut, Nia memilih opsi yang lebih 
sehat, seperti omelet untuk sarapan, 
daging ayam tanpa nasi saat makan 
siang, dan alpukat sebagai menu 
m a l a m n y a .  " S a y a  j u g a  r u t i n  
mengonsumsi jus pelangsing dan teh 
herbal," ungkap Nia.

Selain menjalani diet, Nia juga rajin 
berolahraga, seperti berenang dan 
bermain golf ,  yang membantu 
mempercepat pembakaran kalori 
dalam tubuhnya.

5.	Dewi	Hughes
Makan	Real	 Food	 untuk	Turunkan	
Berat	Badan	90	Kg

D e w i  H u g h e s  b e r h a s i l  
menurunkan berat badan hingga 
p u l u h a n  k i l o g r a m ,  m e m b u a t  
penampilannya terlihat lebih muda. 
Transformasi ini menarik perhatian 
banyak orang di media sosial,  
khususnya di Instagram. Perubahan 
signifikan ini tidak hanya berdampak 
p a d a  f i s i k n y a ,  t e t a p i  j u g a  
meningkatkan kepercayaan dirinya. 
Proses penurunan berat badan yang 
dijalani  Dewi Hughes menjadi 
inspirasi bagi banyak orang yang ingin 
mencapai tujuan kesehatan dan 

ke b u g a ra n  m e re k a .   
(nei,ist/dya)

5 Rahasia Diet Artis 
Cepat Turunkan Berat Badan
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TAHUN	2024 menjadi penting dalam 
perkembangan kecerdasan buatan 
(artificial intelligence/AI). Teknologi 
ini semakin bertransformasi dari 
sekadar alat bantu otomatisasi 
menjadi solusi yang mengubah 
berbagai sektor, mulai dari kesehatan, 
pendidikan, bisnis, hingga hiburan. 
Menginjak tahun 2024, AI tidak 
sekadar konsep futuristik, tetapi telah 
menjadi kenyataan yang mengubah 
cara kita beinteraksi dengan dunia. 

Berikut beberapa tren utama yang 
sedang mendominasi di tahun ini:

1.	AI	Generatif	Jadi	
Mainstream,	Makin	Canggih

AI generatif telah berkembang 
pesat sejak ChatGPT booming pada 
2022 lalu. Kecerdasan buatan yang 
didukung large language model (LLM) 
sebagai teknologi dasarnya itu 
semakin banyak digunakan dalam 
berbagai industri.

Ia tak terbatas pada teks, tetapi 
juga mencakup gambar, audio, dan 
v i d e o ,  y a n g  m e m u n g k i n k a n  
pembuatan konten kreatif  dan 
i n t e r a k t i f .  K e m a j u a n  d a l a m  
p e m o d e l a n  m e m u n gk i n ka n  A I  
menciptakan hasil yang lebih realistis 
dan disesuaikan dengan preferensi 
pengguna.

membutuhkan kecepatan tinggi, 
seperti kendaraan otonom, robotik, 
dan Internet of Things (IoT).

Perangkat pintar yang dilengkapi 
dengan AI on-device sudah semakin 
banyak digunakan di rumah hingga 
kantor. Edge AI juga memungkinkan 
perangkat IoT berkomunikasi dan 
beradaptasi dengan kondisi di 
sekitarnya tanpa harus bergantung 
pada konektivitas internet yang 
konstan.

5.	AI	yang	Beretika
Seiring dengan pertumbuhan AI, 

kesadaran akan pentingnya etika juga 
meningkat. Beberapa negara sudah 
mulai menerapkan regulasi mengenai 
AI, termasuk Indonesia.

Saat ini ,  pemerintah sudah 
memiliki aturan dalam bentuk Surat 
Edaran (SE) Menteri Komunikasi dan 
Informatika Nomor 9 Tahun 2023 
tentang Etika Kecerdasan Artifisial, 
ditambah Undang-undang Nomor 27 
Tahun 2022 tentang Perlindungan 
Data Pribadi (UU PDP) yang sudah 
efektif per Oktober 2024. Aturan-
aturan tersebut mendorong organisasi 
untuk mulai menerapkan standar 
etika AI untuk mencegah penyalah-
gunaan dan memastikan perlindungan 
data privasi. (nei,ist/dya)

vitamin, hingga obat, yang dibutuhkan 
pasien dengan cepat.

Telerobotic surgery juga terbantu 
dengan penggunaan AI, seperti yang 
sudah dilakukan tim dokter RSCM 
Kencana, Jakarta, dan RSUP Prof. Dr. 
I.G.N.G. Ngoerah, Bali, pada Agustus 
2024 lalu. Meski AI bukan syarat 
mutlak untuk telerobotic surgery, 
kemampuannya untuk meningkatkan 
akurasi, efisiensi, dan keamanan 
membuatnya semakin penting dalam 
pengembangan teknologi bedah jarak 
jauh ini.

4.	Edge	AI:	Lebih	Cepat,	Makin	Aman
Edge AI menjadi salah satu tren di 

tahun ini, yang memungkinkan 
pemrosesan data dilakukan langsung 
secara lokal di perangkat pengguna 
daripada di cloud yang membutuhkan 
internet. Dengan teknologi ini, waktu 
respons menjadi lebih cepat dan 
keamanan data terjamin karena data 
tidak perlu dikirimkan ke server 
eksternal.

Ini sudah mulai banyak ditemukan 
di sejumlah smartphone flagship, 
dengan memungkinkan ponsel  
memproses fitur-fitur AI di dalam 
perangkat tanpa harus tersambung 
dengan internet. Kehadirannya juga 
semakin penting di sektor-sektor yang 

Penggunaan AI generatif di tahun 
ini berkembang ke berbagai sektor, 
termasuk periklanan, desain produk, 
dan industri kreatif lainnya. Para 
k r e a t o r  k o n t e n  s u d a h  m u l a i  
menggunakan AI generatif untuk 
menghasilkan konten lebih cepat dan 
praktis.

2.	AI	Bikin	Robot	Customer	Service	
Lebih	Manusiawi

AI semakin memahami individu 
dan konteksnya. Ini memungkinkan 
kemampuannya menjadi  lebih  
personal, gak heran tahun ini kita 
melihat banyak robot customer 
service di beberapa perusahaan 
swasta dan negara yang makin 
canggih.

Asisten virtual kini sudah mampu 
memahami kebutuhan maupun 
keluhan pelanggan. Mereka tidak 
hanya menawarkan solusi, tetapi juga 
rekomendasi produk yang sangat 
relevan yang dapat meningkatkan 
pengalaman pelanggan.

3.	AI	di	Bidang	Kesehatan
Kesehatan menjadi salah satu 

sektor yang paling terpengaruh AI di 
2024. Contoh, aplikasi telemedisin 
yang berbasis kecerdasan buatan 
dapat merekomendasikan dokter, 

5 Tren AI 
Tahun 2024 
yang Ubah 
Industri
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UFS Ungkap 8 Tren Kuliner 
Masa Depan di Worldchef 
Congress & Expo 2024

 
 

jejak karbon mereka.

6.	Berbagi	Rasa
Dinamis dan InteraktifPenikmat 

kuliner masa kini menghargai momen 
kebersamaan menikmati hidangan 
lezat yang dapat dinikmati bersama 
dalam suasana santai. Meja makan 
bukan hanya tempat menikmati 
makanan, tetapi juga menjadi ruang 
untuk menciptakan kegembiraan, 
tawa, dan koneksi. Peluang bagi para 
c h e f  u n t u k  b e r i n o v a s i , 
b e r e k s p e r i m e n ,  m e m a d u k a n 
berbagai kreasi, dan menciptakan 
p e n g a l a m a n  u n i k  y a n g 
m e n d e f i n i s i k a n  u l a n g  a r t i 
kebersamaan di sini sangat lah besar.

7.	Sayuran	Menggoda
Demokrasi RasaSayuran semakin 

digemari dan berubah menjadi 
bintang utama dalam kreasi hidangan 
para chef untuk memikat generasi 
penikmat kuliner masa kini. Tak 
hanya bernutrisi, sayuran juga kaya 
warna dan cita rasa.

 Namun, diperlukan keahlian dan 
kreativitas lebih dari para chef untuk 
mengolahnya menjadi sajian yang 
istimewa. Mari sambut perubahan ini 
dan hadirkan lebih banyak warna di 
meja makan kita.

8.	Santapan	Penuh	Manfaat
H a r m o n i  T u b u h  d a n 

PikiranKesadaran akan pentingnya 
pola makan yang sehat semakin 
meningkat. 

P e n i k m a t  k u l i n e r  s a a t  i n i 
menginginkan hidangan yang diracik 
dengan penuh kepedulian, dengan 
mengurangi lemak jenuh, memilih 
potongan daging tanpa lemak, dan 
saus yang lebih ringan. 

Feel-good food adalah tentang 
m e n e m u k a n  k e s e i m b a n g a n 
sempurna, di mana setiap hidangan 
membuat kamu merasa lebih baik dan 
berenergi.(nei,ist/dya)

 

tidak melewatkan hal terpenting: 
masa depan makanan yang kita sajikan 
kepada para penikmatnya. 

Masih banyak hal yang dapat kita 
pelajari dari keberhasilan masa lalu 
dan masih banyak langkah-langkah 
yang perlu diambil saat ini untuk 
menciptakan masa depan yang lebih 
baik. 

Kami mengundang para chef untuk 
bersama-sama mencicipi cita rasa 
masa depan dan ikut serta dalam 
pusaran kemungkinan tak terbatas,” 
tambahnya.
Tren	Kuliner	Masa	Depan

G u n a  m e m b a n t u  p a r a  c h e f 
menemukan tren yang paling sesuai 
untuk menu mereka, laporan UFS 
Future  Menus mengident i f ikasi 
delapan tren global yang dapat 
diaplikasikan untuk bisnis kuliner 
terkini. Apa saja tren tersebut? Berikut 
selengkapnya:

1.	Kejutan	Rasa
Bebas BerkreasiPenikmat kuliner 

masa kini menginginkan lebih dari 
sekadar hidangan biasa. Mereka 
menginginkan pengalaman yang 
kul iner  yang mengejutkan dan 
menantang setiap indra. Di era yang 
dipenuhi dengan stimulasi sensor, 
kreasi kuliner harus bisa mendobrak 
b a t a s a n ,  m e r a m u  h i d a n g a n 
eksperimental yang melampaui batas 
dan ekspektasi.

2.	Kekayaan	Lokal
Merayakan Cita Rasa AsliKekayaan 

lokal adalah tentang merayakan 
kekayaan negeri sendiri. 

Kesegaran hasil bumi lokal dan 
musiman mengangkat cita  rasa 
hidangan kita ke tingkat yang baru. 
L e b i h  d a r i  i t u ,  t r e n  i n i  j u g a 
mempererat hubungan antara dapur 
kita dengan komunitas sekitar. 

Dengan membangun hubungan ini, 
kita tidak hanya mendapatkan bahan 

UNILEVER Food Solutions (UFS) 
m e n g u n g k a p k a n  d e l a p a n  t r e n 
kuliner global yang diprediksi akan 
membentuk masa depan bisnis kuliner 
di Worldchefs Congress & Expo 2024, 
Singapura pada Senin (7/10/2024).

Melalui kegiatan selama satu jam, 
UFS memberi gambaran bagaimana 
tren kuliner masa mendatang yang 
dapat membantu para pelaku bisnis 
kuliner. Dalam paparan bertajuk 
" F u t u r e  M e n u s  T o p  G l o b a l 
Trends" edisi 2024, berisi laporan 
yang menggabungkan data global 
terkini dan masukkan-masukkan 
relevan dari para chef ternama.

“Dalam upaya mereka untuk terus 
belajar, mengembangkan teknik, dan 
berinovasi dalam menyusun menu, 
p a r a  c h e f  p e r l u  m e n g a r a h k a n 
pandangan mereka ke masa depan," 
ujar Executive Chef UFS Indonesia, 
Chef Gun Gun Handayana yang dikutip 
d a r i  s i a ra n  r e s m i  U F S ,  S e l a s a 
(8/10/2024).

" Wo r l d c h e f s  C o n g r e s s  b i s a 
diibaratkan sebagai 'prasmanan' 
b e r b a g a i  k e s e m p a t a n  b i s n i s 
k u l i n e r  y a n g s a y a n g  b i l a 
d i l e w a t k a n . S a n g a t 

p e n t i n g 
bagi kita 
u n t u k 

baku, tetapi juga membuat cerita 
daerah ke dalam setiap santap.

3.	Low-Waste	Menus 
Kreativitas Tanpa BatasTren ini 

m e m b a n t u  p a r a  c h e f  u n t u k 
memanfaatkan bahan baku dan 
sumber daya dengan bijak, menghemat 
biaya, dan memanjakan para penikmat 
k u l i n e r  y a n g  p e d u l i  a k a n 
makanan berkualitas.Kini, para chef 
memiliki panduan praktis untuk 
memaksimalkan penggunaan setiap 
bahan, memenuhi ekspektasi generasi 
muda dan pelanggan yang sadar akan 
pentingnya dapur yang berkelanjutan. 
S e b u a h  p e l u a n g  b e s a r  u n t u k 
dieksplorasi di era inovasi dan gaya 
hidup yang bertanggung jawab 
terhadap dampak kuliner mereka.

4.	Hidangan	Klasik	Kekinian	
Lezat dan MenantangKerinduan 

akan hidangan rumahan yang familiar 
masih menjadi tren yang kuat di 
kalangan penikmat kuliner. 

Namun, meskipun mencari rasa 
y a n g  f a m i l i a r ,  m e r e k a  j u g a 
menginginkan sentuhan baru. Tren ini 
bukan hanya tentang memodernisasi 
hidangan klasik, tetapi juga tentang 
menanamkan cerita kuliner, warisan 
budaya, dan sentuhan nostalgia ke 
dalam setiap sajian.

5.	Protein	Nabati
 Pahlawan Kuliner Masa KiniTren 

flexitarian semakin meningkat, di 
mana semakin banyak orang yang 
tidak sepenuhnya vegetarian atau 
vegan memilih untuk mengganti 1-2 
porsi makan mereka setiap minggu 
d e n g a n  h i d a n g a n  n a b a t i  d e m i 
kesehatan. 

Tren ini memberikan peluang 
b e s a r  b a g i  p a r a  c h e f  u n t u k 
menyediakan pilihan menu yang 
beragam dan inklusif ,  sekaligus 
mengurangi biaya operasional dan 
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UNIVERSITAS  I n d o n e s i a  ( U I ) 
m e m b u a t  k e p u t u s a n  t e g a s 
menangguhkan kelulusan Bahlil 
Lahadalia dari Program Studi Doktor 
Kajian Stratejik dan Global (SKSG) 
setelah audit dan evaluasi terhadap 
tata kelola akademik di program 
tersebut. 

Langkah ini diambil di tengah 
perhatian publik yang kian meluas, 
terutama karena Bahlil menjabat 
sebagai Menteri Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) sekaligus Ketua 
Umum Partai Golkar.

"Mengingat langkah-langkah yang 
telah diambil oleh UI, kelulusan BL 
(Bahlil) mahasiswa Program Doktor 
(S3) SKSG ditangguhkan," kata Ketua 
MWA UI, Yahya Cholil Staquf, dalam 
Nota Dinas UI yang diterima, Rabu 
(13/11/2024).

D a l a m  p e r m y a t a a n  i t u ,  U I 
mengakui bahwa permasalahan ini, 
a n t a r a  l a i n  b e r s u m b e r  d a r i 
kekurangan UI sendiri, dan tengah 
mengambil langkah-langkah untuk 
mengatasinya baik dari segi akademik 
maupun etika.

UI telah melakukan evaluasi 
mendalam terhadap tata kelola 
penyelenggaraan Program Doktor 
(S3) di SKSG sebagai komitmen untuk 
menjaga kualitas dan integritas 
akademik. 

Tim Investigasi  Pengawasan 
Pelaksanaan Tri Dharma Perguruan 
Tinggi yang terdiri dari unsur Senat 
Akademik dan Dewan Guru Besar 
telah melakukan audit investigatif 
terhadap penyelenggaraan Program 
Doktor (S3) di SKSG yang mencakup 
pemenuhan persyaratan penerimaan 
mahasiswa, proses pembimbingan, 
publikasi, syarat kelulusan, dan 
pelaksanaan ujian.

Berdasarkan hal tersebut, maka UI 
m e m u t u s k a n  u n t u k  m e n u n d a 
sementara (moratorium) penerimaan 
mahasiswa baru di Program Doktor 
( S 3 )  S K S G  h i n g g a  a u d i t  y a n g 
komprehensif terhadap tata kelola 
dan proses akademik di program 
tersebut selesai dilaksanakan.

"Langkah ini dilakukan dengan 
penuh komitmen untuk memastikan 
bahwa seluruh proses pendidikan di 
lingkungan UI berjalan sesuai dengan 
aturan yang berlaku, " tulisnya. 

Sebagai bagian dari upaya ini, 
s e s u a i  d e n g a n  t u g a s  d a n 
kewajibannya, Dewan Guru Besar 
(DGB) UI akan melakukan sidang etik 
terhadap potensi pelanggaran yang 
d i l a k u k a n  d a l a m  p r o s e s 
pembimbingan mahasiswa Program 
Doktor (S3) di SKSG. 

"Langkah ini  diambil  untuk 
m e m a s t i k a n  p e n y e l e n g g a r a a n 
pendidikan di UI dilakukan secara 
profesional dan bebas dari potensi 
konflik kepentingan."

Mengingat langkah-langkah yang 
telah diambil oleh UI, kelulusan BL 
mahasiswa Program Doktor (S3) SKSG 
ditangguhkan, mengikuti Peraturan 
Rektor Nomor 26 Tahun 2022, 
s e l a n j u t n y a  a k a n  m e n g i k u t i 
keputusan sidang etik.

Keputusan ini diambil pada Rapat 
Koordinasi 4 (empat) Organ UI, yang 

merupakan wujud tanggung jawab 
dan komitmen UI  untuk terus 
meningkatkan tata kelola akademik 
yang lebih baik, transparan, dan 
berlandaskan keadilan. 

UI terus berupaya meningkatkan 
kualitas penyelenggaraan pendidikan 
untuk menjadi institusi pendidikan 
yang terpercaya berlandaskan 9 Nilai 
Universitas Indonesia.

Terpisah, Menteri ESDM sekaligus 
Ketum Partai Golkar Bahlil Lahadalia 
buka suara terkait kelulusan Program 
Doktor (S3) SKSG ditangguhkan oleh 
U I .  B a h l i l  m e m b a n t a h  g e l a r 
doktornya itu ditangguhkan.

“ Ya n g  s a y a  p a h a m i  b u k a n 
ditangguhkan, tapi memang wisuda 
saya itu harusnya di Desember,” kata 
Bahlil kepada wartawan di Kompleks 
Parlemen Senayan, Jakarta, Rabu 
(13/11/2024).

B a h l i l  m e n g a k u  b e l u m 
mengetahui surat penangguhan 
tersebut. Namun, ia mengklaim 
bahwa dirinya sudah mendapat 
rekomendasi dan akan Yudisium 
pada Desember nanti.

Soal	Kampus	Obral	Gelar
Sebelumnya, Dosen Ilmu Politik 

d a n  H u b u n g a n  I n t e r n a s i o n a l 
Universitas Indonesia (UI), Chusnul 
Ma r ' iya h ,  menga t a ka n b a nya k 
pejabat memburu gelar akademik. 
Banyak cara dilakukan untuk meraih 
gelar tersebut.

Salah satunya, gelar Honoris 
C a u s a .  G e l a r  k e h o r m a t a n  i n i 
diberikan atas jasa dan kontribusi 
seseorang pada bidangnya dan 
berdampak bagi masyarakat luas.

Namun, kata Chusnul, banyak 
praktik buruk dalam pemberian gelar 
honoris causa di Indonesia. Penilaian 
perguruan tinggi saat memberikan 
gelar honoris causa tak selalu 
objektif.

Bahkan, Chusnul mengatakan tak 
sedikit pemberian gelar honoris 
causa merupakan transaksional. 
Gelar diberikan kepada seseorang 
lewat kesepakatan jual-beli.

"Banyak honoris causa itu tidak 
gratis.  Kenapa? Masuk di sana 
menteri memberikan beberapa 
proyek yang dipindahkan dari 
kementerian ke kampusnya. Saya ada 
data soal itu," ungkap Chusnul belum 
lama inj. 

D i a  m e n u t u r k a n  d e n g a n 
memberikan proyek ke kampus, 
menteri tersebut akhirnya bisa 
mendapat honoris causa. Chusnul 
m e n e g a s k a n  h a l  i n i  m e r u s a k 
pendidikan.

"Makanya saya katakan pejabat 
yang rusak adalah yang pengin dapat 
doktor tapi enggak mau kuliah," tegas 
dia.

I a  m e n c e r i t a k a n  p e r n a h 
ditawarkan bergabung dalam tim 
untuk pemberian gelar honoris causa. 
Namun, ia menolak ambil bagian 
dalam tim tersebut.

"Karena selama ini saya di kelas, 
keras mendidik. Mendidik dengan 
baik. Jadi saya sulit menjalankan itu. 
Karena bagi saya kalau mau gelar 
kamu harus belajar," tutur dia.

I a  m e n a n g g a p i  b a n y a k n y a 
fenomena pemberian gelar akademik 

kepada pejabat beberapa waktu 
terakhir. Chusnul menyampaikan hal 
tersebut kerap terjadi, namun tak 
terekspos.

"Saya bilang ini bukan hal baru di 
pendidikan di  Indonesia ,"  kata 
Chusnul.

C h u s n u l  m e n g i n g a t k a n 
seharusnya kampus tegas dalam 
pemberian gelar akademik. Jangan 
karena status seseorang, seperti 
pejabat, membuat kampus mudah 
memberikan gelar.

"Karena perguruan tinggi itu 
t e m p a t  m o r a l i t y ,  e t h i c s , 
diperjuangkan dan dipertahankan," 
tegas dia.

S e m e n t a r a ,  D e w a n  P a k a r 
Perhimpunan Pendidikan dan Guru 
(P2G) sekaligus pengamat Pendidikan 
dari Universitas Negeri Jakarta (UNJ) 
R a k h m a t  H i d a y a t  t u r u t 
mempertanyakan gelar  doktor 
Menteri ESDM Bahlil Lahadalia yang 
diraih kurang dari dua tahun.

Dia menyebut, Sidang Terbuka 
Promosi Doktor pascasarjana Kajian 
Strategik dan Global di Universitas 
Indonesia (UI) yang dijalani Bahlil 
h ingga  dapat  predikat  lu lusan 
cumlaude, telah mencederai etika 
akademik.

“Jadi  sebenarnya ini  adalah 
mencederai etika akademik dan 
mempertanyakan integritas akademik 
dari seorang Bahlil yang bisa lulus 
doktoral dalam waktu 1,5 tahun gitu 
ya,” kata Rakhmat. 

Menurut dia, hal ini menjadi 
pernyataan integritas akademik. 
D a s a r  d a n  l a n d a s a n  a p a  ya n g 
dilakukan Bahlil mendapatkan gelar 
tersebut dalam kurun waktu yang 
singkat. Jangan heran bila ada dugaan 
jual beli gelar atau penggunaan 'joki' 
dalam proses Bahlil meraih gelar

“Dan orang akan bertanya-tanya, 
siapa yang mengerjakannya, apakah 
yang mengerjakan timnya, kemudian 
bagaimana jurnalnya, publikasinya. 
Itu menurut saya harus memang 
d i j e l a s k a n  d a n  k e t i k a  p u b l i k 
mempertanyakan hal ini, menurut 
saya itu masuk akal,” ujar dia.

Rakhmat menilai permasalahan 
ini akan memberikan kesan seorang 
pejabat dapat menyelesaikan studinya 
d e n g a n  c e p a t .  “ I t u  a k i b a t nya , 
implikasinya adalah memberikan 
kesan bahwa kalau pejabat level 
menteri lanjut S3 itu bisa cepat. Jadi 
bahkan itu jauh dibawah dengan masa 
studi yang normal setiap tahun gitu 
ya,” ucapnya.

Diketahui, Bahlil telah menjalani 
Sidang Terbuka Promosi Doktor yang 
digelar oleh Kajian Stratejik dan 
G l o b a l  ( S K S G )  d i  U n i v e r s i t a s 
I n d o n e s i a ,  D e p o k ,  p a d a  R a b u 
(16/10/2024).

Judul disertasi yang diujikan 
adalah "Kebijakan, Kelembapan dan 
Tata Kelola Hirilisasi Nikel yang 
Berkeadilan dan Berkelanjutan di 
Indonesia". Dalam sidang itu, Bahlil 
Lahadalia dinyatakan lulus dan berhak 
menyandang gelar  doktor  dari 
Universitas Indonesia.

Perbincangan seputar Bahlil yang 
b i s a  m e ra i h  g e l a r  d o k to r  d a r i 
Universitas Indonesia (UI) cuma 20 
bulan panas di media sosial X pada 
Kamis (17/10/2024).

Gaduh	Raffi	Ahmad
Selain Bahlil, Raffi Ahmad juga jadi 

sorotan ketika mendapat gelar doktor 
honoris causa dari Universal Institute 
of Professional Management (UIPM), 
yang tidak diakui Ditjen Pendidikan 
Tinggi, Kemendikubudristek.

Raffi  menerima gelar Doktor 
Honoris Causa (Dr. HC) atau doktor 
kehormatan dari Universal Institute of 
Professional Management atau UIPM 
di Thailand pada Jumat, 27 September 
2024.

Nama UIPM ramai diperbincang-
kan setelah memberikan gelar Doktor 
Honoris Causa kepada pesohor Raffi 
Ahmad. Warganet mempertanyakan 
keabsahan UIPM sebagai institusi 
perguruan tinggi lantaran terdapat 
beberapa kejanggalan.

Salah satu kejanggalan diungkap 
oleh warganet Indonesia yang tinggal 
di Bangkok. Ia mengunggah video 
ketika mengunjungi lokasi UIPM 
Thailand lewat akun pribadinya 
@IbrahimNiar di platform X. Sesuai 
keterangan resmi, alamat kampus 
Thailand terletak di Vibhavadi Rangsit 
64 Yeak 3 Alley.  Namun ketika 
didatangi, di lokasi tersebut hanya ada 
perhotelan.

Menanggapi tuduhan tersebut, 
UIPM memberikan klarifikasi melalui 
unggahan di akun Instagram mereka 
pada Selasa, 1 Oktober 2024. Dalam 
pernyataannya, UIPM menegaskan 
bahwa gelar honoris causa yang 
diberikan kepada Raffi Ahmad sudah 
sah sesuai peraturan. Mereka juga 
m e n ga n c a m  o ra n g - o ra n g  ya n g 
dianggap menyebarkan fitnah atau 
pencemaran nama baik. 

K e m e n t e r i a n  P e n d i d i k a n , 
Kebudayaan, Riset dan Teknologi 
melalui Lembaga Layanan Pendidikan 
Tinggi (LLDIKTI) telah melakukan 
investigasi terkait keberadaan UIPM 
d i  I n d o n e s i a .  B e r d a s a r k a n 
penelusuran mereka, kampus swasta 
asing tersebut belum memiliki izin 
untuk beroperasi di Indonesia.

I nve s t i g a s i  d i l a k u k a n  o l e h 
L L D I K T I  W i l a y a h  I V  d e n g a n 
menelusuri keberadaan UIPM di Plaza 
Summarecon Bekasi pada Ahad, 29 
September, dan Senin, 30 September 
2024.  Namun, Tim Investigasi tidak 
m e n e m u k a n  a d a n y a  a k t i v i t a s 
operasional perguruan tinggi maupun 
perkantoran UIPM.

Oleh karena itu, Ditjen Diktiristek 
akan berkoordinasi dengan Inspek-
torat  Jenderal  ( I t jen)  Kemdik-
budristek guna menindaklanjuti 
temuan Tim Investigasi LLDIKTI. 

Berdasarkan Undang-Undang 
Nomor 12 Tahun 2012 tentang 
Pendidikan Tinggi, perguruan tinggi 
swasta dan perguruan tinggi lembaga 
negara lain wajib memperoleh izin 
dari pemerintah untuk menyeleng-
garakan pendidikan tinggi di Indonesia. 
Selain itu, perguruan tinggi asing yang 
ingin menyelenggarakan pendidikan 
tinggi di Indonesia harus memenuhi 
persyaratan sesuai dengan Peraturan 
Menteri Pendidikan, Kebudayaan, 
Riset, dan Teknologi (Permendikbudristek) 
Nomor 23 Tahun 2023 tentang 
Penyelenggaraan Perguruan Tinggi 
Lembaga Negara Lain.(wid, rls, ist, 
ant/dya)

H A R I A N



JAKARTA - Mayor Jenderal TNI Yusri 
Nuryanto Komandan Pusat Polisi 
Militer TNI menegaskan Jenderal TNI 
Agus Subiyanto Panglima TNI telah 
menjatuhkan sanksi kepada sekitar 
4.000 orang prajurit yang terbukti 
terlibat dalam praktik judi daring atau 
online.

Data 4.000 prajurit yang terlibat 
judi online itu diterima TNI dari Pusat 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 
Keuangan (PPATK) untuk periode 
tahun 2024.

“Panglima TNI sudah memberikan 
sanksi kepada 4.000 prajurit TNI 
(yang terlibat judi online, red). 
Sanksinya ada tindakan disiplin, 
penahanan ringan, penahanan berat, 
dan ada juga yang dipidanakan,” kata 
Danpuspom selepas Apel  Gelar 
Pasukan Penegakan Hukum Tahun 
2024 di Lapangan PRIMA, Mabes TNI, 
C i l a n g k a p ,  J a k a r t a ,  R a b u 
(13/11/2024). 

D a n p u s p o m  m e n e g a s k a n 
komitmen TNI memberantas judi 
online sebagaimana diperintahkan 
Prabowo Subianto Presiden.

Yusri  menjelaskan Presiden 
Prabowo telah memerintahkan 
Panglima TNI untuk mengatasi 
berbagai persoalan yang merugikan 
negara, termasuk di antaranya judi 
online.

Mengenai perintah Presiden itu, 
Pa n gl i m a  T N I  l a n g s u n g  m e n g -
instruksikan jajarannya di Pusat Polisi 
Militer TNI untuk bergerak.

Tindak lanjutnya, Danpuspom 
memimpin langsung Apel Gelar 
Pasukan Penegakan Hukum Tahun 
2024 yang diikuti sekitar 1.200 
personel gabungan dari TNI, Polri, 
Badan Intelijen Negara (BIN), Badan 
Keamanan Laut (Bakamla), Bea Cukai, 
Imigrasi, Kejaksaan Agung, Badan 
Narkotika Nasional, dan PPATK.

Panglima TNI, dalam amanatnya 
yang dibacakan Danpuspom saat apel, 
memberikan sejumlah penekanan 
kepada para personel yang bertugas, 
di antaranya meminta mereka bekerja 
dengan niat tulus dan loyal, dan untuk 
prajurit diperintahkan memegang 
teguh Sumpah Prajurit, Sapta Marga, 
dan Delapan Wajib TNI.

“Ketiga, tingkatkan kemampuan 
yang responsif dalam menghadapi 
dinamika perkembangan situasi 
melalui deteksi dini, cegah dini, dan 
reaksi cepat,” kata Panglima dalam 
amanatnya.

K e m u d i a n ,  P a n g l i m a  j u g a 
menginstruksikan para personel 
untuk meningkatkan soliditas dan 
sinergi dalam memberantas berbagai 
tindak pidana yang menjadi sorotan, 
salah satunya judi online.

“Kelima, bertindaklah secara 
a d a p t i f  d a n  f l e k s i b e l  d a l a m 
p e l a k s a n a a n  t u g a s  d e n g a n 
mengoptimalkan pembinaan teritorial 
di tengah masyarakat,” kata Agus 
Subiyanto.

 TNI juga telah mengambil langkah 
strategis membentuk satuan tugas 
khusus (Satgassus) untuk mengatasi 
berbagai isu kejahatan yang saat ini 
menjadi perhatian utama, seperti judi 
online, narkoba, penyelundupan, dan 
korupsi di kalangan internal TNI.

Satgas tersebut dibagi menjadi 
empat sub satgas sesuai bidang 
kejahatan yang akan ditangani.

Sub Satgas Judi Online dikepalai 
oleh Dansatsiber TNI Brigjen TNI Ari 
Yulianto,  sementara Sub Satgas 
Narkoba dipimpin oleh Danpuspom 
TNI Mayjen TNI Yusri Nuryanto. 

S e l a i n  i t u ,  S u b  S a t g a s 
Penyelundupan diketuai oleh Direktur 
C BAIS TNI Brigjen TNI Mirza Patria 
Jaya, dan Sub Satgas Korupsi dipimpin 
oleh Kapusku TNI Laksamana Muda 
TNI Poedji Santoso.

Di	Kejagung	Disebut	Iseng
Berbeda dengan di Kejaksaan 

Agung ( Kejagung).  Jaksa Agung ST 
Burhanuddin  mengungkap ada 
pegawainya bermain judi online 
(judol).

"Kemudian jujur aja ada pegawai 
yang ikut dan hanya iseng-iseng aja di 
bawah lima ribuan begitu," kata 
Burhanuddin dalam Rapat Komisi III 
DPR, Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta, Rabu (13/11/2924).

B u r h a n u d d i n  s u d a h 
mengumpulkan nama-nama pegawai 
pemain judi online. Nama tersebut 
diserahkan ke bidang pengawasan.

"Kami sudah menyerahkan nama-
nama itu ke bidang pengawasan untuk 
tindaklanjuti," ucap Burhanuddin.

Hal itu disampaikan Burhanuddin 
merespons Anggota Komisi III DPR 
Bambang Soesatyo (Bamsoet). Dia 

mempertanyakan soal ada tidaknya 
unsur Kejaksaan Agung yang terpapar 
judi online.

"Lalu karena ini  melibatkan 
pejabat negara penegak hukum, 
apakah di kejaksaan ada pejabat atau 
pegawai yang terlibat judi online?" 
ujar Bamsoet.

Situs	Polri	Diretas	Judol
Di sisi  lain,  National Traffic 

Management Center (NTMC) milik 
Korlantas Polri diduga diretas pada 
R a b u  ( 1 3 / 1 1 / 2 0 2 4 ) .  S i t u s  i t u 
menampilkan laman judi online.

Dilihat pada pukul 11.04 WIB, 
laman ntmcpolri.info tersebut masih 
menampilkan situs judi online M88.

Setelahnya, sekitar pukul 13.00 
WIB, situs judol yang menyusupi 
laman tersebut sudah di-takedown. 
Situs NTMC Polri sementara tak bisa 
diakses.

Terkait kejadian ini, Kadiv Humas 
Polri Irjen Sandi Nugroho, mengaku 
p i h a k n y a  a k a n  m e l a k u k a n 
penyelidikan lebih lanjut."Secara 
resmi kami sedang berkoordinasi 
dengan Korlantas maupun Bareskrim 
untuk memastikan hal tersebut," kata 
Sandi kepada wartawan.

Ia berjanji akan menyampaikan 
p e r k e m b a n g a n  p e n y e l i d i k a n 
nantinya."Nanti setelah ada berita 
terkini  akan kami  sampaikan," 
ungkapnya.

Bahkan, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani  Indrawati  menyatakan 
kehadiran judi online (judol) yang 
semakin masif  telah merampas 
konsumsi atau daya beli masyarakat. 
Hal itu dinilai perlu untuk diwaspadai.

"Saya tidak memungkiri  ada 
indikasi-indikasi yang kita harus 
waspadai. Makanya saya sampaikan 
kita tetap waspada. Belum lagi faktor-
f a k t o r  m u n c u l n y a  j u d o l  y a n g 
menimbulkan mungkin punya daya 
beli, tapi daya belinya kesedot untuk 
aktivitas yang tidak menimbulkan 

konsumsi, tapi kemudian hilang dalam 
judol," kata Sri Mulyani dalam rapat 
kerja dengan Komisi XI DPR RI, Rabu 
(13/11/2024).

Sri Mulyani menyebut pemerintah 
akan mengambil strategi. Hal ini ada 
k a i t a n n ya  d e n g a n  p e n g e j a r a n 
pendapatan negara dari aktivitas 
ekonomi bawah tanah (underground 
economy) atau transaksi ekonomi 
yang dianggap ilegal.

S r i  M u lya n i  m e m i n t a  Wa k i l 
Menteri Keuangan (Wamenkeu) III 
Anggito Abimanyu untuk fokus urus 
hal tersebut.

"Mengenai masalah underground 
economy, informal economy, illegal 
economy, ini yang saya sedang minta 
untuk Pak Anggito. Kan memang 
ditambahkan dalam armada Kemenkeu 
dengan tujuan Pak Prabowo waktu itu 
minta, ini sisi penerimaan banyak 
sekali yang dianggap belum bisa 
dicollect atau dicapture baik karena 
nature-nya adalah ilegal, informal, 
underground, shadow," imbuhnya.

S e b e l u m n y a ,  A n g g i t o 
mencontohkan judi bola online. 
Kegiatan itu disebut sebagai salah satu 
aktivitas underground economy yang 
digandrungi  masyarakat  dalam 
negeri.(din, rls, ist, kum/ dya)

Now
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Terlibat Judi Online, 
4.000 Prajurit TNI Disanksi

Warga	mengakses	situs	judi	online	melalui	gawainya	di	Bogor,	Jawa	Barat.	(Ant)

Tampilan	National	Traffic	Management	Center	

(NTMC)	milik	Korlantas	Polri	diduga	diretas	

judul	pada	Rabu	(13/11/2024).ist


